
肖家镇优质柑橘喜获丰收

本报讯（记者 周云 摄影
报道）1 月 4 日，记者在肖家镇
新学村3组一个名叫当阳寺的
果园看到，该果园150亩优质柑
橘成熟，金灿灿的柑橘挂在枝
头，不少村民正在采摘柑橘。

“我们果园土质好，气候
温和，远离城市和工厂，柑橘
既好吃又好看。”当阳寺果园
老板李建华告诉记者，果园种

植的是优质柑橘，亩产可达 2
吨左右，目前每公斤销售价在
10元左右。

另据肖家镇介绍，目前该
镇已发展优质柑橘3000 亩，已
有1500 亩开始投产，当阳寺果
园为其中之一，全镇可年产优
质柑橘3000 吨，目前正是柑橘
大量上市时节，欢迎各界朋友
前来采摘尝鲜。

肖家镇

3000吨优质柑橘成熟了
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本报讯（记者 黄盛）1 月 3 日，记者
从钓鱼城街道获悉，为切实提高城市形
象，加强水生态文明建设，该街道按照

“三洁九无”标准对嘉陵江沿岸开展水
环境集中整治行动。

据介绍，自去年 6 月以来，在区生
态环境局指导下，钓鱼城街道组织建
环、农业、执法等相关部门联合关闭了
沿岸 5 家乱排污水的畜禽养殖场，拆除
了相应的设施；督促辖区 13 家养殖场
安装废水处理装置，铺设沼液管网；对
辖区内大型企业工业污水进行了取样
检测，进一步规范企业污水排放；实地

探查摸清入江排污口的污水来源，对每
一个排污口进行分类命名、编码，建立
了监测溯源工作台账。

随着巴湾雨洪排污口标志牌通过
安装验收，钓鱼城街道辖区新建的 4 个
排污口有了量身定做的基本信息标志
牌，喷绘上了“二维码”身份标识。往来
居民均可通过“扫码”准确掌握排污口
名称、编码、类型、责任主体、经纬度、详
细地址和监督电话等信息，实现“扫码”

监督，进入了“扫码”管理的信息化时
代。此举既可以全面完善辖区排污口
管理，又能够充分接受社会监督。

钓鱼城街道相关负责人表示，下一
步，将根据区生态环境局入河排污口

“一口一策”整治实施方案指导，加快
推进整治工作，建立权责清晰、监管到
位的嘉陵江入河排污口管理体系，为加
快建设山清水秀、美丽合川打下坚实的
基础。

钓鱼城街道

加强水生态文明建设 提升人民群众生活品质

本报讯 （记者 刘亚春） 近日，记
者从隆兴镇第十九届人民代表大会第
一次会议上了解到，未来五年里，该
镇将着力推进成渝地区合作共建油橄
榄科技基地，充分发挥合安高速和龙
多快道通车优势，围绕全力建设种养
结 合 循 环 农 业 示 范 镇 、 争 创 国 家 级

“三镇”、全力打造一批乡村振兴示范
村社为目标，努力推动高质量发展、

创造高品质生活。
全力建设种养结合循环农业示范

镇 。 把 特 色 农 业 放 到 更 加 突 出 的 位
置，充分利用已有的生猪、油橄榄和
黄精，以及有机肥产业优势，加快推
进 特 色 农 业 规 模 化 、 标 准 化 、 品 牌
化、链条化，着力建设成渝地区具有
核心品牌影响力的种养结合循环农业。

全力创建国家级“三镇”。充分挖

掘隆兴所在的“永隆高原”独特气候、
高森林覆盖率、天然氧吧等自然条件，
着力创建全国农业产业强镇、国家卫生
镇、国家文明镇，努力建设近悦远来的
休闲乐土、康养胜地、幸福小镇。

全力推进乡村振兴。做好巩固拓展
脱贫攻坚成果同乡村振兴有效衔接，全
面摸清辖区资源，做到规划先行，谋定
后动，完善一张蓝图干到底的工作措

施，优化完善镇村规划，补齐工业短板
弱项，加快基础设施建设，有效巩固脱
贫攻坚，确保执行有力、落实到位。

提升公共服务增强竞争软实力。
着力提升重点民生服务质量水平，努
力 构 建 高 质 量 基 本 公 共 服 务 供 给 体
系，提高教育教学质量、医疗服务水
平和文体事业质量，用优质的服务促
发展、塑形象。

隆兴镇

全力建设种养结合循环农业示范镇

本报讯（记者 黄盛）日前，全区司法
行政系统开展《法律援助法》集中培训，区
法律援助中心全体工作人员，各镇街司法
所负责人以及法律服务人员共计 230 余
人参加培训。

近五年来，区司法局依托全区各镇
街和区残联、区妇联、区检察院办案区、
看守所、在合高校等建成法律援助工作
站 45 个，通过实体、热线、网络服务平台

提供法律咨询25487人次，受理法律援助
案件 5437 件，办结 4912 件，挽回经济损
失1.093亿元，办结农民工维权案件1600
件，其中讨薪金额达 1770.04 万元；为贫
弱群体代书 327 件，提供法律建议 600 余
份，为行动不便的受援人提供上门服务
65 次，组织律师志愿者深入企业、厂矿、
园区开展蹲点调解劳资纠纷340余件；提
供刑事案件认罪认罚法律帮助 6374 人

次，394名犯罪嫌疑人在审查起诉阶段签
署具结书，提供审判阶段刑事案件全覆
盖709人次，有力地维护了广大人民群众
的合法权益，取得了良好的政治效果、法
律效果、社会效果。

培训活动中，区司法局公共法律服务
中心相关负责人围绕《法律援助法》的出
台背景、立法亮点、援助范围以及注意事
项等进行了详细解读，并结合身边的法律

援助典型案例进行了分析讲解。针对经
济状况证明表的开具、申请方式、申请条
件和申请流程等操作性问题，主讲人与参
训学员进行了现场交流互动，并通过投影
仪进行了现场模拟示范，深受参训学员一
致好评。“通过此次培训，让我们对法律援
助法有了全面深入的理解，进一步提高了
法律援助水平，更好地服务人民群众。”南
津街司法所所长戴刚告诉记者。

全区司法行政系统开展《法律援助法》集中培训

提高法律援助水平 更好服务人民群众

鸟瞰草街古圣寺、陶行知纪念馆 通讯员 戴蒲生 摄
俯瞰美丽乡村

航拍合川三江大地

根据《中华人民共和国全国人民代表大会和地方各
级人民代表大会选举法》第五十五条、《重庆市实施〈中
华人民共和国全国人民代表大会和地方各级人民代表
大会选举法〉细则》第五十九条的规定，重庆市合川区第
十七届人民代表大会常务委员会第四十二次会议决定：
接受徐万忠、何涛辞去重庆市第五届人民代表大会代表

职务的请求（须经重庆市人民代表大会常务委员会代表
资格审查委员会审查后，报请重庆市人民代表大会常务
委员会确认并公告）。

特此公告。
重庆市合川区人民代表大会常务委员会

2022年1月5日

重庆市合川区人民代表大会常务委员会公告
〔2022〕第1号

重庆市合川区人民代表大会常务委员会
关于接受徐万忠、何涛辞去重庆市第五届

人民代表大会代表职务请求的决定
（2022年1月5日重庆市合川区第十七届人民代表大会常务委员会第四十二次会议通过）

一、任命

苟小波为重庆市合川区人民代表大会财政经济委员会办公室主任；

谢鑫为重庆市合川区人民代表大会财政经济委员会办公室副主任。

二、免去

谢鑫的重庆市合川区人民代表大会常务委员会农业与农村工作委员会副主任职务；

姜凤的重庆市合川区监察委员会委员职务。

特此公告。

重庆市合川区人民代表大会常务委员会
2022年1月5日

重庆市合川区人民代表大会常务委员会公告
〔2022〕第2号

2022年1月5日，重庆市合川区第十七届人民代表大会常务委员会第四十二次会议通过：

（上接1版）
调研组从这次调研中也了解到，

区政府 2021 年在办理代表建议工作
中，不断改革创新，明确了向培训问
能、向督办问效、向代表问计的“三
向三问”工作方法。

区政府以提升建议办成率和代表
满意率为目标召开工作培训会，重点
围绕建议办理工作相关流程、具体要
求等核心内容，对相关承办单位具体
承办业务骨干进行培训指导，明确代
表建议办理工作的目标任务、方法举
措，切实增强业务知识，有效提升办
理工作水平和质量。

而向督办问效，即区政府办公室
围绕建议办理全过程，以人大代表建
议落实、落地为导向，不断夯实督办
工作。比如：政府办公室建立“一个
副主任+一个科长+一个团队”模
式，形成督办工作合力，将建议办理
工作纳入区政府领导交办事项，并进
行跟踪、催办、督办。

在人大代表建议办理过程中，各
承办单位积极主动与代表沟通联系，
向代表问计，与代表“共商在前，答
复在后”，在建议办理前主动与代表
建立良好互动。函复代表后，由区政
府办公室审核函复是否规范、办理是
否完全、问题是否解决，并及时在区
政府门户网站公开人大代表建议办理
和落实情况，接受代表及广大群众的
监督。

“我们通过运用‘三向三问’工
作方法，使代表建议的办理机制进一
步完善，分办、领办、办理、督办的
沟通协调更为顺畅。”区政府办公室
相关负责人介绍称。

代表建议办成率提高

“2021 年的建议办理工作，由
‘见面率’向‘满意率’逐步转变，
‘办结率’向‘办成率’逐步转变。”区人大常委会相关负责人介
绍称，与2020年相比，“满意”提高4.2个百分点，“基本满意”
下降0.5个百分点，没有“不满意”的情况。

调研组从实地察看、调研座谈看，办理落实加快推进综合交
通体系建设、城区“智慧停车”建设、加强基层人民调解工作、
食品生产品质保障和环保管控等代表建议，得到代表的充分肯定。

调研也发现，2021 年从“答复函承诺事项落实情况”看，
“全部落实”159 件、占 46.2%，“部分落实”100 件、占 29.1%，
“因政策等原因无法落实”55件、占15.9%。

针对下一步工作，调研组也建议，区政府要进一步提升办理实
效，各承办单位要采取与代表见面、电话联系、走访调研、座谈交
流等多种方式，充分听取代表意见，并及时向代表反馈答复函承诺
事项落实情况。另一方面，要认真研究落实，防止以“通用稿”笼
统答复代表、以宣传政策或已开展的工作敷衍代表，增强答复的针
对性。同时要强化跟踪督办，加大督办力度，跟踪落实答复函承诺
事项、B类代表建议续办情况，提高代表建议办成率。
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